



Interface n° e-101 Décembre 2005

FBC: Congrès Dei Verbum (Rome, Septembre 2005)
La FBC célèbre les 40 ans de la Constitution conciliaire Dei
Verbum (Rome, 14-18 Sept. 2005)

En collaboration avec le Conseil Pontifical pour l'Unité des Chrétiens, son dicastère de référence, la FBC a organisé le premier grand Congrès de Pastorale biblique tenu à Rome sous le titre *L'écriture Sainte dans la vie de l'Église*. Plus de 380 participants ont pu bénéficier du riche programme mis sur pied par la FBC.

Au-delà de l'accueil par Mgr Paglia, Président de la FBC, et par Alexander Schweitzer, son Secrétaire Général, trois contributions majeures avaient été prévues:

1. Celle du cardinal Walter Kasper qui mettait *Dei Verbum* dans la perspective historique de sa rédaction et insista sur la nécessité d'une forte théologie de la Parole de Dieu.
2. Celle de l'archevêque nigérien John Onaiyekan sur la réception de la contribution *Dei Verbum* au cours des 40 ans depuis sa promulgation. Il a souligné les défis et besoins pour le futur: renforcer encore l'exégèse scientifique; donner un accès encore plus large à la Parole de Dieu; relever le défi des nouvelles technologies et, pour lancer tout cela, la nécessité d'un prochain Synode des évêques sur la Parole de Dieu.
3. Celle du cardinal Carlo Maria Martini qui, après avoir rappelé quelques difficultés autour de l'élaboration de la constitution *Dei Verbum*, fit état de son effort de pasteur de l'Église qui est à Milan pour une promotion de la lectio divina.

Dix-huit carrefours permirent aux participants d'être informés: de l'état de la pastorale biblique dans les différentes régions du monde, des relations entre exégèse et pastorale, des modalités diverses de la *lectio divina*, de la place de la Bible dans les médias – c'est dans ce cadre que le Fr. R.-F. Poswick a donné une contribution sous le titre: Parole biblique et écriture électronique ► / The Word of God and the electronic writing ► – en catéchèse, dans la liturgie, en famille, dans le dialogue œcuménique ou inter-religieux, et par rapport à la culture contemporaine.

Sur ce dernier point, le panel final composé du cardinal Poupard et de MM. Michel Camdessus (ancien directeur du F.M.I.) et Andrea Riccardi (Président de Sant'Egidio) fut tonifiant et paradoxal: ce sont deux "laïcs", très applaudis, qui ont encouragé avec la plus grande pertinence et le plus d'enthousiasme cette assemblée, encore composée majoritairement de "clercs", à développer efficacement leurs efforts en faveur de la communication de la Parole de Dieu au monde!

Plusieurs réalisations de pastorale ont pu être montrées sous forme d'exposition ou au cours de forums sur les méthodes d'animation biblique de la pastorale.

Au-delà des célébrations de la Parole, ou des célébrations eucharistiques, une audience avec Benoît XVI à Castelgandolfo donnait le sceau de l'Église à cette étape du renouveau biblique dans la catholicité et encourageait à mettre en œuvre les objectifs de la FBC: une animation biblique de toute la pastorale de l'Église.

Fr. R.-F. Poswick, osb